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嘉義市文化局局長顏加松 要讓世人看見嘉義藝術新貌

卓爾不群

【記者周雨萱專訪】2月2日榮任嘉義市文化局局長，畢業於大眾傳播學系的顏加松

，曾任電視臺文字記者、民進黨中央黨部文宣部副主任、總統府諮議，也曾於大學任

教。對於自己跨領域的職場經驗，他以「一理通，萬理徹」來詮釋。（3月2日出刊的

956期淡江時報一版報導：本校多位校友榮任各縣市政府局、處新首長！） 

回鄉行銷推廣在地文化 

顏加松受嘉義市市長涂醒哲看重，在文化局局長佈達典禮上，涂醒哲表示，他相信顏

加松「年輕、專業，必定能與文化局同仁齊心努力，創造新的城市文化亮點，帶動觀

光商機。」 

帶著市長的期許，回鄉服務的顏加松表示，「要以多元方式進行行銷，將文化、創意

、產業3大方面緊密結合。」強調「我除了思考要如何將網絡遍及當地文化外，更想

著如何吸引年輕人才加入，並用多元概念提供服務及行銷嘉義。」 

顏加松眼中的嘉義市是，「有著優美的歷史與美食文化的都市。」放眼未來，打造嘉

義市為文化城的第一步，他認為，「就是因應網絡世代來臨的趨勢。」他深深地感受

到「去中心化」的社會運動正在發酵，「希望透過網絡無國界的觀念，打破中心與邊

陲的限制，讓大家看到嘉義的美好。」顏加松期許將一個30多萬人的文化小古城在全

臺灣各地乃至於世界作宣傳。 

帶著充滿信心的語氣，顏加松說，「希望未來當地散發的藝文氣息能夠讓觀光客來一

次，就會產生回味無窮的想法。」因此他將更精緻化現有的美學環境，並加強科普教

育。 

實際作為是上月文化局主辦的「八方來瘋2015嘉義國際藝術紀錄片影展」，這是全亞

洲首創以「藝術紀錄片」為名的主題影展。顏加松認為，「除了為紀錄片類型引導出

一個美學支線外，也讓傳統的藝術鑑賞有不同的表達方式。」對於開幕電影結合文學

與電影，營造一個詩意的情境，他說，「這是罕見的兼具紀錄與表演的雙重形式，希

望為藝術創作開啟無限可能。」 

嘉義市早期因畫家輩出而有「畫都」美名，為了該市市立美術館的設置，上月17日顏

加松參與「嘉義市美術館館址與預算相關問題」公聽會並表示，「將綜合各方建議加

緊研擬後續規畫，文化局會呼應藝文界的要求，重視典藏空間的營造與後續維護。」 

針對嘉義市曾是個因林務產業而富庶的城市，為守護城市裡的老屋並活化舊建築，文

化局持續編列經費，上月18日在「舊屋力」記者會中，顏加松表示，「補助計畫將吸



引各式文創個性店家成立，不僅保留了老屋，也讓年輕人有圓夢的機會。」期待文化

局在顏加松的領軍下，能展現嘉義市的文化特色亮點！ 

大學奠定認識公眾關係的基礎 

具媒體行銷、數位影片製作等相關經歷的顏加松，就讀大學期間除了傳播專業外，也

修讀管理學科，「這奠定了我日後對公眾關係的基礎認知。」 

憶起在淡江求學時光，顏加松笑著分享，淡水的氣候與校園周遭美食最讓他難以忘懷

。「母校確實給了我成長能量與資源，滋養我從年輕人到成人的成長要素。」他認為

一個異鄉學子，有別於原鄉的生活環境，「難免會有種隻身在外的感覺，但不管是朋

友圈或是學習課業上，在淡江都收穫頗多。」 

當時在水源街上正風行MTV，「我經常與三五好友到MTV看電影。」顏加松至今難忘

，「大傳系的課程中，觀看電影是重要的學習。」電影自此成為他的重要興趣。 

真正的媒體人應掌握社會脈動 

曾任文字記者，顏加松以《雲嘉鄉親午安－新聞專題報導》入圍2000年度第三十五屆

金鐘獎個人新聞採訪獎。他認為「真正的媒體人應該是知識工作者，要懂得掌握社會

脈動。」而不是僅僅做個新聞產線上的勞力工作者，顏加松又說，「我非常喜歡那種

去設定、掌握議題的能力，找到社會關懷或政策上的議題，去深入思考、探討並寫作

，到最後讓觀眾能夠看見，並被討論。」 

顏加松的博士學位是攻讀教育學，對於大學教育，他認為「大學是教導學生解決問題

的各種知識與工具。」至於如何運用，身為學生的應要知道，「就像拍攝一個表情

，有不同的運鏡方式，自己應該去學習與揣摩，而不是單單期望學校能夠給你所有。

」顏加松進一步補充，在工具不斷推陳出新的時代，大學要教給學生的還有敬業、負

責任的態度，「因為敬業與負責任，自然懂得要終身學習。」 

勇敢嘗試跨界學習 

多元跨越產官學界的顏加松分享其經驗，「從媒體到官場、從採訪者到被採訪者，這

其實是一體兩面的事情，只要抓到專業中的核心訣竅就能夠領會。」在他眼中，人生

每個階段都有該完成的事，「在每個交叉口不同的選擇，就會有不一樣的結果，但只

要當下認真把握，就不會後悔。」 

他勉勵年輕學子們可以多涉獵不同的專業領域，嘗試不同的新東西，「重要的是別害

怕冒險，不嘗試才是最大的失敗。當你找到想做的事就努力成為該領域的優秀人才吧

！」他同時勉勵有意跨領域的學生，「也許從外在看來『隔行如隔山』，但千萬不要

覺得太困難就不去嘗試。」 

專訪尾聲，顏加松以自身作為例子，對在學學弟妹地深刻期許，「只要勇敢跨出那一

步，並努力找尋不同領域的共通處，你就是未來的跨界人才。」




